

# 京都教区時報

Home Page <http://www.kyoto.catholic.jp>

3~5頁 2002年度会計報告

8頁 司祭人事一覧

発行 京都司教区  
責任者 村上透磨  
京都市中京区河原町  
三条上ル  
カトリック会館  
FAX  
075-211-3041  
「教区時報」宛と明記

点訳版「京都教区時報」(無料)  
ご希望の方は点訳ネット「レジナ」代表嶽崎(たけざき)裕子さんまで申込みください。  
TEL・FAX 0794-31-8601



(写真は二月に横浜で開催された  
ネットワークミーティングの風景  
です。12頁のアン  
テナに記事が掲載  
してあります。)

**5**  
**2003**

教会の建物や組織のことを考  
る前に、神のみ言葉を聞くために  
集まることを優先させる必要があ  
ります。共に集まってみ言葉を聞  
くことにより、一人よがりの信仰  
ではなく、同じ信仰を共にする仲  
間がいることを確かめ合うのです。  
み言葉を聞く「共同体」であるか  
らこそ、魅力があるのです。

教会は聖書では「集会」の意味  
で使われています。第2バチカン  
公会議の教会憲章では、「神の民」  
である教会が強調されました。こ  
れは決して新しい表現を使ったも  
のではなく、昔からの教会の用語  
に従ったのです。出エジプト記19  
章では、神の民がシナイで神から  
のみ言葉を聞くために集まつたと  
記されています。

**教会が「共同体」である理由**

## 教区カトリック協議会

三月一日（土）河原町会館六階  
ホールで第十五回カトリック京都  
司教区・教区カトリック協議会が  
開かれました。

### 議事

I 年頭書簡「信仰共同体を体験  
しよう」について、大塚司教から  
説明（教区時報本年一月号掲載）

II 二〇〇三年の共同宣教司牧ブ  
ロック司教訪問について司教から  
説明（教区時報本年三月号掲載）

III 「共同宣教司牧ブロック会議」  
のあり方について司教から次の説  
明があった。

共同宣教司牧を進めるにあたっ  
て、これまでの小教区が単独に動  
いていた時代から、ブロック会議  
で司祭、修道者、信徒が集まつて  
話し合い、具体的に宣教司牧を進  
めるようになった。従って、その  
ブロック会議のあり方は、極めて  
重要である。

その役割は、ブロック地域固  
有の福音宣教の実状に対してブロッ  
クの対応を決め、宣教司牧計画を  
立て、ブロックの教会活性化に関  
して、必要な養成プランを企画、  
実行することなどである。

また、ブロック会議の中では、  
次回六月二十八日（土）14時河原  
町会館

## 日本二十六聖人ミサ

聖職者の権威による意向と、信徒  
各自の福音宣教のための意向が相  
互に補いあつて進められることが相  
大切である。

そのためには、ブロック会議の  
メンバーは全員、同じ共同体であ  
ることを意識し、現実を共に理解  
し、率直な意見を出し合い、現実  
にある問題を共有し、聖霊の導き  
のもとに決定して、実行しなけれ  
ばならない。

このようなブロック会議の進め  
方は、そのまま地区協議会の進め  
方に当たるるものであり、教区

で行われることになりました。

フランスの家は、秀吉から  
与えられた広大な妙満寺の敷地跡

小雪の舞つている西陣教会で、  
聖人の祝日の前の日曜日に、四条

東に行けば西陣教会はすぐです。  
耳を削がれた場所です。そこから

堀川西のフランスの家で行わ  
れて来ましたが、年々参加者が増  
えて、昨年は百名を超え、もう入  
り切らなくなつたので、西陣教会

の司式によって捧げられました。  
リビングの方たち、遠方の信徒やシ  
スターの姿も見え、またこれまで  
フランスの家が狭いため遠慮

していた人も見えて、二百人を超  
えて聖堂は一杯になりました。  
ミサは、共同宣教司牧京都南部  
地区北ブロックと在世フランス  
教会の兄弟会の人たちで準備され  
ました。また、ミサの中の聖歌や  
朗誦についても、フィリピンの子  
どもたちも一緒にハンドベル  
も加わった合唱、器楽演奏、独  
唱、など北ブロックの各教会が分  
担して進められました。

大塚司教はミサの説教で「命を

捧げるところまではいかなくとも、  
神様から愛されていることを二十

六聖人に倣つて、日々の生活で証  
していくことが大切」と熱く話さ  
れました。

これまで毎年参加している人も、  
今回のミサはかつてない盛り上がり  
であったと感動していました。

V 司教から、「小教区、ブロッ  
クおよび地区協議会の共通規約の  
モデル」を作成中であるとの説明  
があった。

（在世フランス教会会員）

## 2002年度カトリック京都司教区会計収支報告

いつも京都教区のために、信徒の皆さまからのお祈りや経済的援助を賜り、感謝申し上げます。また、各小教区・修道院・学校施設の各位からの、特に財政面での寛大なご協力にも感謝申し上げながら、2002年度カトリック京都司教区の教区本部会計収支報告及び小教区会計収支報告をいたします。

### 〔所轄庁への書類提出義務〕

皆さまご存知の通り、宗教法人及び租税特別措置法の定めるところにより、教区本部会計および小教区会計の、財産目録、貸借対照表、収支計算書を所轄庁である文化庁に、また、収支計算書を所轄税務署にも提出いたしました。

宗教法人に求められている正しい報告のため、より一層皆さまのご協力をお願いいたします。

### 〔小教区納付金Aについて〕

小教区納付金Aとして、教会維持献金とミサ聖祭献金との15%をお納めくださるようお願いしています。全小教区からご協力をいただき、ある小教区からは規定額以上のご協力をいただきましたが、小教区会計収支報告書を見ますと、小教区納付金支出(A)が僅かですが(教会維持献金+ミサ聖祭献金)×15%よりも下回っています。各小教区からのご協力を重ねてお願いいたします。

### 〔小教区納付金B(司祭給与分)について〕

1999年度より、司祭給与の引下げと賞与カットを含む新「司祭給与システム」を実施し、司祭給与相当額の総額を、教区内全ての教会の維持費総数で分担していただく方式に変わりました。小教区納付金Bについても、皆様の寛大なご協力により、司祭給与相当額での教区持出しじゃなくなりました。

### 〔総合的に〕

①経常収入では、2001年度と比べて小教区納付金Aの総額は2,215千円(15%)減少し、年々減少の傾向にあります。教会財政安定のためにも一層のお尽力をお願いいたします。また、本年は、司教座聖堂修築のための友情献金をお願いしましたところ、10,160千円のご協力をいただきました。

重ねて感謝申し上げますとともに厚く御礼申し上げます。

②経常支出では、2001年度と比べて福音宣教活動費は5,803千円増加しています。これは、司祭叙階式と司祭の米国留学に伴う経費増によるものであります。

③司教座聖堂は築後35年を経過して大規模なリニューアルを行いましたが、今後に備えるためにも、昨年に統いて司教・司祭司牧納付金、小教区納付金(A)・(B)・(D)及び福音宣教協力金の15%を「司教座聖堂修築積立金」として、21,880千円を積み立てました。

④資産支出が多額になっていますのは、土地は、レデンプトール会から寄付を受けました福知山教会の用地取得に伴うものです。

建設勘定は、司教座聖堂改修工事に88,018千円と桃山・伊勢教会の修築に伴うものです。建物付属は、司教座聖堂改修工事関連に24,425千円と伏見教会の設備工事に伴うものです。以上司教座聖堂改築にかかる経費の合計は、120,369千円となりました。ご協力に感謝申し上げますとともにご報告いたします。

2003年4月  
カトリック京都司教区  
本部事務局 北村 善朗

## 京都司教区 2002年度 教区本部会計収支報告書

自2002年1月1日 至2002年12月31日

(単位:千円)

科 目	実 績	科 目	実 績
I 経 常 支 出	214,647	I 経 常 収 入	357,029
1 福 音 宣 教 活 動 費	59,385	1 納 付 金 収 入	275,596
祭 儀 費	1,622	司 教 司 牧 納 付 金	3,587
教 育 養 成 費	7,757	司 祭 司 牧 納 付 金	15,894
諸 委 員 会 活 動 費	1,161	小 教 区 納 付 金 (A)	41,859
教 区 事 業 活 動 費	46,530	小 教 区 納 付 金 (B)	73,653
諸 活 動 団 体 補 助 金	535	小 教 区 納 付 金 (C)	37,944
会 議 費	1,495	小 教 区 納 付 金 (D)	1,525
図 書 費	285	福 音 宣 教 協 力 金	7,852
2 寄 付 金 支 出	200	建設 分 担 金 収 入	93,282
3 特 定 献 金 支 出	13,498		
4 人 件 費	118,685	2 寄 付 金 収 入	57,775
司 祭	47,313	一 般 寄 付 金 収 入	5,006
教 区 職 員	33,428	收 益 部 門 収 入	20,000
小 教 区 職 員	37,944	そ の 他 の 寄 付 金	32,769
5 維 持 管 理 費	11,790	3 特 定 献 金 収 入	23,658
6 事 務 管 理 費	11,089		
II 墓 地 勘 定 支 出	8,077	II 墓 地 勘 定 収 入	6,692
墓 地 管 理 費	2,640	永 代 使 用 料 収 入	2,965
墓 苑 整 備 費	5,437	管 理 収 入	3,727
III 特 別 勘 定 支 出	27,766	III 特 別 勘 定 収 入	15,876
一 粒 会	2,000	一 粒 会	11,990
ア ジ ア 基 金	880	ア ジ ア 基 金	880
一 万 四 の 蟻	3,006	一 万 四 の 蟻	3,006
司 教 座 修 築 積 立	21,880		
IV 資 産 支 出	178,559	IV 資 産 運 用 収 入	9,123
土 地	30,198	預 金 利 息 収 入	9,123
建 設 勘 定	101,651	土 地 売 却	0
建 物 付 属	29,539	預 金 取 崩	0
構 築 物	9,347		
什 器 備 品	3,973		
車 輛	3,851		
V 予 備 費	0	V 雜 収 入	10
支 出 計	429,049	収 入 計	388,730
次 期 繰 越 金	17,294	前 期 繰 越 金	57,613
支 出 合 計	446,343	収 入 合 計	446,343

## 京都司教区 2002年度 小教区会計収支報告書

自2002年1月1日至2002年12月31日

(小教区数: 56)

(単位: 千円)

科 目	実 績	科 目	実 績
経 常 支 出 の 部		経 常 収 入 の 部	
(宣 教 司 牧 費 )	68,317	(信 徒 通 常 献 金 )	266,893
祭 儀 費	15,669	教 会 維 持 献 金	209,081
司 牧 費	3,393	ミ サ 聖 祭 献 金	43,709
委 員 会 活 動 費	6,844	大 祝 日 (特 別) 献 金	14,103
宣 教 広 報 費	2,941	(特 定 献 金 )	25,017
宣 教 育 成 費	844	(特 別 献 金 )	135,962
養 成 費	1,825	祭 式 献 金	24,709
青 少 年 育 成 費	3,635	一 般 特 別 献 金	59,995
新 聞 図 書 費	2,571	宮 繕 献 金	13,664
会 議 費	689	建 設 献 金	26,691
行 事 費	9,269	墓 地 納 骨 堂 建 設 献 金	0
慶弔 費	4,623	特 別 事 業 献 金	10,903
援 助 費	12,153	(助 成 金 収 入 )	2,215
諸 団 体 分 担 費	3,861	教 区 助 成 金	2,215
(特 定 献 金 支 出 )	26,238	福 音 宣 教 協 力 金	0
(納 付 金 支 出 )	234,405	(墓 地・納 骨 堂 等 収 入 )	4,699
教 区 納 付 金 支 出 (A)	37,822	非 課 稅 永 代 使用 料 収 入	825
教 区 納 付 金 支 出 (B)	66,732	課 稅 永 代 使用 料 収 入	0
教 区 納 付 金 支 出 (C)	33,794	管 理 料 収 入	3,161
教 区 納 付 金 支 出 (D)	1,532	そ の 他 納 骨 堂 等 収 入	713
福 音 宣 教 協 力 金 支 出	720	(補 助 活 動 収 入 )	3,419
建 設 分 担 金 支 出	93,805	(雜 収 入 )	625
(運 営 管 理 費 )	117,415	(資 金 運 用 収 入 )	4,315
(補 助 活 動 支 出 )	1,611	預 金 利 息 収 入	4,109
(墓 地・納 骨 堂 管 理 支 出 )	2,404	受 取 配 当 収 入	7
経 常 支 出 合 計	450,390	信 託 利 子 収 入	199
		経 常 収 入 合 計	443,145
財 務 支 出 の 部		財 務 収 入 の 部	
(固 定 資 産 支 出 )	230,733	(固 定 資 産 収 入 )	127,196
建 物 附 屬 設 備 購 入 支 出	21,785	特 別 目 的 預 金 取 崩 収 入	127,196
構 築 物 購 入 支 出	8,539		
祭 儀 備 品 購 入 支 出	4,062	(固 定 負 債 収 入 )	0
器 具 備 品 購 入 支 出	3,946	長 期 借 入 金 収 入	0
電 話 加 入 権 取 得 支 出	0	(そ の 他 の 財 務 収 入 )	10,967
特 別 目 的 預 金 積 立 支 出	192,401	(資 金 調 整 勘 定 )	0
(固 定 負 債 支 出 )	3,000		
長 期 借 入 金 返 済 支 出	3,000		
(そ の 他 の 財 務 支 出 )	13,754		
(資 金 調 整 勘 定 )	△1,718		
財 務 支 出 合 計	245,769	財 務 収 入 合 計	138,163
支 出 合 計	696,159	収 入 合 計	581,308
次 期 繰 越 金	194,078	前 期 繰 越 金	308,929
合 計	890,237	合 計	890,237

福音センター養成コース案内

## 病院訪問Ⅰ 研修会

福音センター  
ニュース

## ～いやされるかかわり～

魂に安らぎと希望をもたらす援助へ

私たちには生命がいつ脅かされても不思議ではない状況におかれています。その中でも病気という現実は、誰にとっても決して願わしい状態ではありません。できれば避けて通りたいと願います。だからこそ、病の床にある状態とどう付き合っていき、命を尊ぶかかわりをどう築き、生きることの意味を問い合わせていくことが必要ではないでしょうか。

今回も、沼野尚美さんをお迎えします。

『一日も長く生きていただけ医療行為も必要だけれども、病める人、孤独のうちにいる人の希望の支え、生かされている喜びを感じられるための援助が大切では』と自らの体験を豊かに分かちあいながら、心が届く、愛が感じられるかかわりへの道を開いて下さいます。

また、具体的で分かりやすい病床訪問のあり方のノウハウだけではなく、生かされている喜びを引き出してくれる福音の魅力をも、大胆に伝え感じさせてくださいます。

きっとイエスの死と復活の力を再発見し、信仰の恵みを意識し、生かされている私たちの使命を確認し、深めていく機会ともなるでしょう。

教会で病人訪問や聖体奉仕にたずさわっておられる方、家庭で介護をなさっておられる方などのご参加をお待ちしています。

この二泊三日の学びが自分自身だけでなく家族・共同体をも支えていく方向づけとなり、大きな助けとなっていくことを心より願っております。

講 師 沼野 尚美氏 と 福音センタースタッフ

日 時 2003年 6月20日（金）pm.3時～22日（日）pm.3時

会 場 宝塚黙想の家 阪急 宝塚線 売布駅下車徒歩5分 TEL 0797-84-3111

申込み 4月30日（水）迄に// 郵便番号・住所・氏名・電話番号をご記入の上、  
参加費 20,000円を下記へお振り込みください。

郵便振替口座 00920-4-161844

「カトリック福音センター養成コース」宛

〒604-8855 京都市中京区壬生淵田町26 カトリック福音センター

電話番号 075-822-7123 Fax 075-822-7020

E-mail fukuin@kyoto.catholic.jp





イエスのご復活（マルコ福音書より）

## の方は、あなたがたより先に ガリラヤへ行かれる

### ガリラヤの春

ガリラヤの春には、赤いひなげしや、白いひなぎくといった色とりどりの花が咲き乱れ、青い空に鳥が舞ってさわやかな歌声を響かせる、まことに平和な風景が繰り広げられます。自然界にも新しい力が満ち溢れ、うずくまっていた生命が再びたちあがる時、それがイエスのご復活の季節です。

### ガリラヤへ

マルコ福音書のご復活の記述には、このガリラヤが登場します。イエスの空の墓にいた天使が婦人たちに、「さあ、行って、弟子たちとペトロに告げなさい。『の方は、あなたがたより先にガリラヤへ行かれる。かねて言われたとおり、そこでお目にかかる』と」(16・7)と告げるのです。「かねて言われたとおり」とは、以前イエスが弟子たちに、「わたしは復活した後、あなたがたより先にガリラヤへ行く」(14・28)とおっしゃられたことを指しています。「あなたがたより先にガリラヤへ行く」、そこであなたがたを待っている。共に喜び、共に悲しみ、共に暮らしたあのガリラヤでイエスは弟子たちを待つとおっしゃられます。ガリラヤとは地名にととまらず、つつましい日常生活に含まれるありとあらゆる人間の営みを指すのかもしれません。血みどろの十字架の犠牲を通られたイエスがまず目指されたのは、弟子たちと過ごされたなつかしい場所でした。

### ガリラヤとエルサレム

けれどマルコ福音書をよく見ると、ガリラヤとはどうやらそれ以上の意味をもっているようです。ガリラヤからイエスの宣教は始まり(1・14)、「ガリラヤへ行かれる」(16・7)という記述で終わっています。それに対し、エルサレムとは、律法学者やファリサイ派の人たちがそこから下ってきてイエスを非難し(3・22、7・1)、イエスはご受難のためにのみ上られる場所なのです。マルコにとってエルサレムとガリラヤは、豊かさと貧しさ、権威と民衆、儀礼と日常性などの象徴かもしれません。イエスはガリラヤにもどられます。イエスの弟子であるわたしたちも、イエスに出会うにはガリラヤへ行く必要があるのかもしれません。

## 2003年 司祭人事一覧

2003年4月21日付

## 京都北部地区

宮津ブロック  
共同宣教司牧  
網野 岩滝 加悦  
丹後大宮 峰山 宮津  
瀬戸高志  
M. カリエ

舞鶴ブロック  
共同宣教司牧  
綾部 西舞鶴 東舞鶴  
福知山 報恩寺  
谷口秀夫  
N. レサール

## 滋賀地区

湖西ブロック  
共同宣教司牧  
大津 唐崎 安曇川  
瀧野正三郎  
三宅秀和

湖東ブロック  
共同宣教司牧  
草津 甲賀 彦根 長浜  
J. ジャクソン  
L. ダム R. デ・ヴァルス

## 京都南部地区

## 北ブロック共同宣教司牧

衣笠 小山 西陣 西院宇津 山国

花井拓夫 L. ホルスティンク P. パーケルマンス(協力)

西ブロック共同宣教司牧  
桂 九条 長岡 丹波

福岡一穂 村上真理雄  
W. ボルセス

東ブロック共同宣教司牧  
河原町 北白川 高野 山科

松本秀友 浅田年生 J. モンロイ  
外崎 豊 小野十益(協力)  
Y. ボアベル(協力) W. チネカ(協力)

## 南ブロック

南ブロックA 共同宣教司牧  
伏見 桃山 八幡

東門陽二郎 J. A. ロベス L. ウォルケン(協力)

南ブロックB 共同宣教司牧  
宇治 青谷 田辺 精華

北村善朗 奥村 豊 一場 修

教区司教 大塚喜直

司教総代理 村上真理雄

司教館気付 上田 嶽(神の園在任)、A. タバモ(日本語勉強)、森田直樹(海外研修)

## 奈良地区

北部ブロック共同宣教司牧  
富雄 登美ヶ丘 奈良 大和郡山

P. ウィックス 西野猛生  
K. ハンロン S. ニュージェント

南部ブロック共同宣教司牧  
御所 西大和 大和高田 大和八木

K. タクロク J. ウォルシュ  
J. ヒル(協力)

## 三重地区

北勢ブロック共同宣教司牧  
桑名 四日市 鈴鹿 亀山

村上透磨 A. バルデス E. モンレアル

中勢ブロック共同宣教司牧  
上野 名張 津 久居

R. ネリグ P. オヘール J. ハメル(協力)

南勢ブロック共同宣教司牧  
伊勢 松阪

B. ニシムラ 柳本 昭 R. ザーン

学校法人担当 小野十益

福音センター担当 外崎 豊 松本秀友

生涯養成担当チーム 村上透磨 松本秀友 P. ウィックス 外崎 豊

共同宣教司牧推進チーム 西野猛生 福岡一穂

青年センター担当 福岡一穂 柳本 昭 瀧野正三郎

国際協力委員会 P. オヘール(責任者) B. ロハス(滞日ラテンアメリカ人司牧専任) J. ハメル 柳本 昭

教区本部事務局 局長: 北村善朗

## こんにちはシスター

ウイチタ聖ヨゼフ修道会

阿坂修道院



スタイルパンク師から松阪カトリック養老院のお世話をしたいとお申出があり、大黒田西林の地に派遣されたのが始まりです(一九五九年)。

小さな共同体で始まつたこの奉仕職は多くの高齢者の方々のお世話と、松阪教会のお手伝いをしながら十二年が経過、病弱でお世話を必要とする方が多くなり現在のあざか地区にねたきりで介護を必要とする方々のホームが出来たとき一部のものが移り住み、五年後には施設の整備に伴い二つに分かれていた修道院は一つとなりはや三十年がたちました。

共に祈り、奉仕し、地域の方々や信徒の方々との交わりを深めて参りました。また、高齢の方々が安らかに神のみもとに帰っていくかれるお手伝いをさせていただいております。何人の方々を天国へ見送ったか分からいくらいです：多分五百人以上でしよう。

私たちの修道院はJR松阪駅より西北約六キロ、伊勢自動車道松阪インターのすぐ側にある南勢カトリック特別養護老人ホームの奥にある二階建て宿舍です。メンバーは六名、写真前列左からSr三宅、Sr大野、後列左からSr高橋、Sr林、Sr若林、Sr平賀です。

先月紹介されました介護施設の老人ホームを始めとして、ケアハウス、デイサービスセンターと夫々の資格に応じて直接、間接に奉仕しています。戦後古屋司教様の要請に応えてアメリカより来日した本会の最初の三名のシスターに、

## 福祉の窓

### 京都聖要会

聖要会は金閣寺の北隣り左大文字の登り口にあります。百七年前の明治十九年十月十八日、フランス人のシスターによって創立されたカトリックの施設です。幼きイエズス修道会と事業所の聖要会は、其に聖なる要り児イエズスの御名を頂いており、子どもたちを愛の精神で育てるという使命を持っています。

二才～十八才までの五十数名

の子どもたちが、福音の資格を持つたシスター・や職員と二十四時間起居を共にしています。親の何らかの事情のため家族と離れて、その事情が解決するまで聖要会で共同生活をしています。入所理由は虐待が一番多く、他に親の入退院や拘禁、離婚、借金及び親子関係の不調等です。子どもたちは一階が男子、二階が女子で小学生から高校生まで、五六名の縦割りのホーム制であります。学童は金閣小学校及び衣笠中学校に、高校生は各自の志望によって異なった高校に通っています。幼稚は門から入って横



しました。母校が同じ信愛幼稚園に通園しています。

常々家庭的雰囲気に近づけるように心掛けてはいるのですが、何といっても職員不足で、夜十時以降は宿直者が三名になります。

朝は日の回る忙しさです。起床、掃除、食事、病気の子の世話。登校する子どもに忘れ物がないように気を配り、また不登校気味の子どもたちも目が離せません。でも、大人よりも子どもたちの方が許しあって生きているように思います。歴史の中に働いておられる神様の攝理に感動することが、最近たくさんあります。

お  
知  
ら  
せ

福音セントナーから

▼養成コース—祈り—9日(金)  
16時~11日(日) 15時半 唐崎ノ一  
トルダム修道院

教区委員会から

◆聖書委員会▼聖書深読10日(土)

10時~16時 奥村一郎師 場所  
河原町会館六階 費用二千五百円  
(昼食代を含む)、持参品 聖書・  
筆記用具・ノート(お申込みは3  
日前までに)▼聖書講座シリーズ

「マルコ福音書を読む—イエス・  
キリストの秘密—」7・8日村上

透磨師、14・15日幸田和生師、21・  
22日Sr.安藤敬子、28・29日鈴木信

一師▼聖書講演会6月29日(日)

13時半 国井健宏師 場所 河原  
町会館地下ホール

◆典礼委員会▼主日のミサと聖体  
贊美式第一日曜日17時半 河原町

教会▼主日のミサと晩の祈り第三  
土曜日16時半 衣笠カルメル修道

会

地区協議会から

◆滋賀カトリック協議会▼滋賀県

女性の集い10日(土) 13時唐崎教

会▼安土セミナリヨ記念ミサ・合  
同堅信式25日(日) 14時安土セミ  
ナリヨ跡例会  
◆奈良カトリック協議会▼例会18  
日(日) 14時 大和郡山教会▼右  
近こどもまつり5日(月) 奈良県  
榛原町沢・高山右近顕彰碑前  
問い合わせは大和八木教会へ

ブロック・小教区から

◆田辺教会の住所表示が変わりま  
した。〒610-10334京田辺

市田辺中央二丁目1-20

◆聖愛幼稚園の住所表示が変わり  
ました。〒610-10334京田  
辺市田辺中央二丁目1-9

◆暁星女子高等学校▼創立記念日

1日(木)

◆セントヨゼフ女子学園高等学校

中学校▼創立記念日1日(木)▼  
修養会16日(金)~17日(土)▼  
マリア祭17日(土)

◆聖母教育文化センター▼日曜巡  
礼の旅—近畿のキリストンの遺跡—

出生地、日野町西大路、日野城跡  
巡礼指導者 三俣俊二名譽教授▼

近江鉄道日野駅 滋賀 蒲生氏郷  
聖書講座 月曜及び金曜 聖母教

育文化センター教室 講師 Sr.安  
藤敬子 受講料無料▼問合せ07  
5(643)23320

典礼に関する素朴な疑問  
**Question & Answer**

Q ミサに遅れて参加してしまったときは、気持ちを整えるためにしたほうがいいことがありますか。

A ミサにはできるだけ最初から参加したほうがいいこと

は当然なのですが、何らかの事情で遅れてしまったときは、先に来ている人に迷惑にならないように静かに入りましょ

う。そして気持ちを落ち着け

るために心の中で何でもいい

ですから短いお祈りを唱える

のはいかがでしょうか。遅れ

てしまつたことは仕方のない

ことですから、参加した時点

からみんなで心を合わせるよ

うにすればいいのです。

Q 福音書の朗読のとき、「聖書と典礼」を自分で追う方

が理解が深まっていいのです  
が、耳だけで聞くことに専念

したほうがいいですか。

A 福音の朗読に限らず、聖書の朗読においてはそれが朗

読者の口から放されたとき、神のことばとしてわたしたちに届くわけです。またそこに集つた人々が同じ一つのことばをいたたくという意味では、「聴く」ことに専念するほう

がいいように思います。しか

しこの論理を絶対化すること

はできません。もし自分で追う

ことで理解が深まると思われ

るなら、それを否定すること

もできません。例えば聴覚障

害者の方に「聴く」ことを強

制することはできませんし、

そうでなくとも自分で追う方が

自分で理解しているという方

もいるでしょう。基本的に

「聴く」と「読む」にしても、それ

ほど厳密に「聴かなければな

らない」という捉え方をする

必要はありません。大切な

はそこに集つたわたしたち

が「一つのみことば」をとも

に味わっているという実感で

はないでしょうか。

◆JOC▼働いている青年の集い

京都働く人の家(九条教会前)、

- 滋賀働く人の家（大津教会裏）問合せ090-(8207)-1831  
◆京都カナの会▼例会 休会  
◆京都カトリック混声合唱団▼練習日11日(日) 14時、24日(土)  
19時 河原町会館六階  
◆京都キリストン研究会▼都の聖母奉賛ミサ11日(日) 14時 将軍塚▼定例会 休会  
◆コーエチエレステ▼練習第2、第4、第5木曜日10時～12時  
河原町会館六階ホール  
◆子羊会▼默想会18日(日) 竜安寺ウイチタの聖ヨゼフ修道会聖ヨゼフホール 指導 谷村達郎師会17日(土) 13時半 フランススコの家  
◆聖ヴィンセンシオ・ア・パウロ会▼河原町協議会11日(日) 13時半 河原町教会▼京都中央理事会25日(日) 13時半 河原町教会  
◆二金会▼第二金曜日10時15分場所 西陣教会  
◆穀みその会▼例会29日(木) 19時45分 九条教会ホール  
◆レジオ・マリエ▼コミニチウム18日(日)  
◆「一万匹の蠅運動」基金報告累計三五、七四九、六九一円  
(三月十八日現在)
- 10時 (次ページ上段に続く)
- 1日(木)～2日(金)カトリック学  
校長・総長・管区長会  
3日(土)女子修道会総会・ミサ11時  
5日(月)右近まつりミサ10時  
6日(火)青少年委員会14時  
7日(水)中央協機構改革委員会15時  
8日(木)中央協常任司教委員会10時  
カトリック新聞移行チーム会議16時  
東京カトリック神学院19時半  
9日(金)神学校常任司教委員会  
10日(土)聖母の小さな学校訪問  
(舞鶴) 14時  
11日(日)細川ガラシャ顕彰ミサ  
(味土野) 10時  
12日(月)メリノール会総会(唐崎  
ハウス) 16時45分  
13日(火)共同宣教司牧推進 事務局会議 14時  
14日(水)京都学園・京都南学園学校理事会14時  
15日(木)司教顧問会・責任役員会

## 大塚司教

良書紹介

『たいせつなきみ』

マックス・ルカード作  
セルジオ・マルティネス絵  
フォレストブックス

5月のスケジュール  
1日(木)～2日(金)カトリック学  
校長・総長・管区長会  
3日(土)女子修道会総会・ミサ11時  
5日(月)右近まつりミサ10時  
6日(火)青少年委員会14時  
7日(水)中央協機構改革委員会15時  
8日(木)中央協常任司教委員会10時  
カトリック新聞移行チーム会議16時  
東京カトリック神学院19時半  
9日(金)神学校常任司教委員会  
10日(土)聖母の小さな学校訪問  
(舞鶴) 14時  
11日(日)細川ガラシャ顕彰ミサ  
(味土野) 10時  
12日(月)メリノール会総会(唐崎  
ハウス) 16時45分  
13日(火)共同宣教司牧推進 事務局会議 14時  
14日(水)京都学園・京都南学園学校理事会14時  
15日(木)司教顧問会・責任役員会

一見ああピノキオか、と思うかも知れない。だけど取りて読め。

すばらしいメッセージがある。人の大きさ、人が大切にすべきもの、といったことを考えさせれる。

ウツミックスという木の小人林がある。近頃みなおかしい。自分には黄金のシール、人には灰色のシールをはりたがる。

パンテネットロは、灰色のシールを全体にはられてしまう小人だ。彼が悩んでいる時、ルーシーという女の子に会う。彼女は、山の上のエリに会いに行くよう勧める。遂に勇をこして彼は彫刻家エリを訪れる。彼は

なぜ人は、自分の優劣を決めるのだろう。一人ひとり大切な神様の子なのに、なぜ争い、殺そうとまでするのだろう。

『たいせつなきみ』は三部作になっている。もう一冊、『そのままの君が好き』を含めて何が大切なのかを考えみたい。

世界祈祷日京都集会  
三月七日(金)に河原町教会で行われ、プロテスタント十三教団とカトリックを合わせ、二五七名の参加をいただきました。献金総額二二〇、五二〇円は日本キリスト協議会女性委員会を通して、世界各地の社会的弱者のために活動する機関へ送金されます。今年はカトリックが当番で、大塚司教、浅田師の指導とプロテスタントの方たち、各小教区のご婦人方と準備を進め、無事終了できました。

(世話人 柳本宣子・大塚緑)

## 大塚司教の 五月のスケジュール（続き）

- 司祭評議会常任委員会  
14時  
17日(土)聖体奉仕者学習会(津)  
14時  
18日(日)司教ブロック訪問  
19日(月)滋賀学法理理事会14時  
20日(火)大阪京都合同司教顧問会  
議15時  
21日(水)社会福祉法人カリタス会  
理事会14時  
22日(木)メリノール移住労働者会  
議ミサ(唐崎メリノール  
ハウス)10時  
24日(土)第4回共同宣教司牧推進  
チーム会議14時  
25日(日)安土セミナリオ 滋賀堅  
信ミサ14時  
26日(月)~27日(火)青少年委員会  
研修会  
29日(木)司祭全体集会10時半  
司祭評議会15時
- 月曜日～金曜日9時～16時  
土・日曜日、祝祭日休館 来館の  
場合は事前にご一報下さい。

### 青年センター開館時間変更

あんてな  
青年センター

必要なではないかということでの  
NWMの場を設けようという運び  
になりました。協議会メンバーと開催地の青年  
からなるNWM実行委員会が、交  
流と情報交換の場、NWMを開催  
します。なので、毎回違った雰囲  
気のNWMが開かれます。

少し例を挙げると、鹿児島で開  
かれた第三回では、ザビエルのこ  
とを学んだりしました。一番最近  
の第四回では、建物の雰囲気を生  
かして肝試しなんてしました。ど  
うです？自由で楽しそうな場で  
楽しんでるだけじゃないの？と思  
いますね。ええ実際そうかもしれ  
ません。そこでこのNWMの本質

クミーティング(以下NWMとい  
う)が横浜のカトリックセンター  
にて開かれました。  
卒研発表のため途中参加の私は  
感想ではなく、NWMとカトリック  
青年連絡協議会について説明し  
ようと思います。

協議会は、教区の代表者や司祭、  
修道者から成り立ちます。協議会  
の目的は、すでに実際ある複数教  
区にまたがるような青年の動きを  
サポートしようと考へています。  
こういった活動が長い目で見れば  
教会の活性化につながると考へて  
いるためです。

そして、情報交換や交流の場が  
必要なのではないかということで  
NWMの場を設けようという運び  
になりました。協議会メンバーと開催地の青年  
からなるNWM実行委員会が、交  
流と情報交換の場、NWMを開催  
します。なので、毎回違った雰囲  
気のNWMが開かれます。

少し例を挙げると、鹿児島で開  
かれた第三回では、ザビエルのこ  
とを学んだりしました。一番最近  
の第四回では、建物の雰囲気を生  
かして肝試しなんてしました。ど  
うです？自由で楽ししそうな場で  
楽しんでるだけじゃないの？と思  
いますね。ええ実際そうかもしれ  
ません。そこでこのNWMの本質

## ネットワーク・ミーティング

去る二月八・九日にネットワー  
クミーティング(以下NWMとい  
う)が横浜のカトリックセンター  
にて開かれました。

卒研発表のため途中参加の私は  
感想ではなく、NWMとカトリック  
青年連絡協議会について説明し  
ようと思います。

協議会は、教区の代表者や司祭、  
修道者から成り立ちます。協議会  
の目的は、すでに実際ある複数教  
区にまたがるような青年の動きを  
サポートしようと考へています。  
こういった活動が長い目で見れば  
教会の活性化につながると考へて  
いるためです。

そして、情報交換や交流の場が  
必要なのではないかということで  
NWMの場を設けようという運び  
になりました。協議会メンバーと開催地の青年  
からなるNWM実行委員会が、交  
流と情報交換の場、NWMを開催  
します。なので、毎回違った雰囲  
気のNWMが開かれます。

少し例を挙げると、鹿児島で開  
かれた第三回では、ザビエルのこ  
とを学んだりしました。一番最近  
の第四回では、建物の雰囲気を生  
かして肝試しなんてしました。ど  
うです？自由で楽ししそうな場で  
楽しんでるだけじゃないの？と思  
いますね。ええ実際そうかもしれ  
ません。そこでこのNWMの本質

が見えてくるのです。NWMはあ  
くまでもキッカケなのです。この

場で知り合った仲間たちは、数か  
月たった今でも連絡をとったり相  
談をしあったりしています。そ  
ういうネットワークの中でこそ、あ  
たらしい何かを始めることが出来  
るのではないか？

昨年のあっちゃんミサ(ミサ  
の本質を味わうキッカケになつた  
のでは？)は、NWMでの雑談か  
ら生まれたものでした。そんな雑  
談を大事にしているネットワーク  
ミーティング。

みつけようはじめよう。

そして、分かち合いましょう。

倉田厚(東京教区西千葉教会)

私は今回初めて、NWMに参加  
しました。参加したきっかけは、  
京都教区青年センターのHPにあ  
る青年たちが意見を交わす場(B  
S)を読んだ事です。「全国の  
青年たちが顔の見える仲間になろ  
う！」このフレーズがすごく心に  
残り、また出会いを通して今の自  
分を変えたいと思ったからです。

このNWMには、始めは二十  
三人十位かなと思っていたのです  
が、実際集まると七十人位の青年  
が集まりました。ゲームやディス  
カッションでお互いを知事ができ  
ました。そして、夜はお互いの活  
動を話しあい、同年代でも様々な  
生き方がある事を知りました。

次回は九月十三日～十四日に福  
岡で開かれる予定です。

全国の扉を開いてみませんか？

きっとプラスになる体験だと思います。

川戸美紀(名古屋教区南山教会)